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FECHA:  ENERO  17  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Encabeza  Peña  Nieto  entrega  de  apoyos  para  18  estados   

  
A  Hidalgo,  856  mdp  para  sector  indígena   

   El  agro  aún  presenta  carencias:  Olvera  Ruiz   

   Arranca  en  Hidalgo  programa  federal   

  
Destinarán  882  mdp  a  indígenas   

  
¡Millonaria  inversión!   

   Lanza  EPN  nueva  estrategia  para  el  campo   

  
Proyectan  programas  desde  Hidalgo:  encabeza  Peña  Nieto   

  
Investigan  fiesta  de  perredistas  en  capilla   

  
Prepara  lista  negra  IP  de  precandidatos   

   Cae  un  autor  material  del  caso  Iguala   

   Crece  el  desempleo  entre  personas  con  más  estudios:  Inegi   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Tomará  protesta  la  nueva  dirigencia  del  PAN  mañana:  En  medio  de  un  posible   juicio  de   impugnación,  será  
este  domingo  cuando  el  nuevo  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  encabezado  por  Asael  Hernández  
Cerón,  tome  posesión  del  encargo.  Así   fue  confirmado  por  quien  será  el  nuevo  secretario  general  de  este   instituto  político,  
Prisco  Manuel  Gutiérrez,  integrante  de  la  planilla  ganadora  de  Hernández  Cerón,  quien  confió  en  que  las  instancias  electorales  

     Esto,  pues  
observó  que  el  recursos  interpuesto  por  el  excandidato  Alejandro  Moreno  Abud  se  hizo  fuera  de  los  tiempos  establecidos  en  
los  lineamientos  de  la  elección,  por  lo  que  incluso  el  comité  nacional  lo  desechó,  ordenando  la  toma  de  protesta  que  se  llevará  
a  cabo  este  fin  de  semana  de  la  nueva  dirigencia.  Además,  dijo  que  por  ello  será  este  domingo  en  punto  de  las  12:00  horas  
cuando  el  nuevo  comité  directivo  estatal  estará  asumiendo  las  riendas  del  panismo  del  estado,  el  cual  se  desempeñará  en  el  
periodo  2015-2017,  para  el  cual  fue  electo.  La  tarde  de  ayer,  la  comisión  de  entrega-recepción  designada  por  el  presidente  
estatal  electo  y  comité  directivo  estatal  en  funciones,  encabezado  por  el  secretario  general  en  funciones  de  presidente,  Jorge  
Miguel   García   Vázquez,   afinaba   los   últimos   detalles   del   proceso   de   entrega   recepción,   el   cual   incluía   bienes   muebles   e  
inmuebles  del  partido,  entre  ellos  automotores.  Hasta  la  tarde  de  ayer  no  se  tenía  conocimiento  de  inconformidad  alguna  en  
el  proceso  de  entrega-recepción  por  parte  del  equipo  de  Hernández  Cerón.  En  tanto,  el  Tribunal  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(TEEH)   no   confirmó   el   ingreso   aún   de   recurso   de   impugnación   alguno   del   equipo   jurídico   del   candidato   perdedor   de   la  
elección,   Alejandro   Moreno   Abud.   De   acuerdo   con   información   de   los   representantes   jurídicos   del   excandidato,   el  
procedimiento  inicialmente  se  ingresa  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN,  y  es  esa  instancia  del  instituto  político  la  
que  deberá  enviarlo  al  tribunal  electoral  estatal.  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  
El  Independiente-Con  consejo  dividido,  Asael  tomará  protesta  del  PAN  (Víctor  Valera,  página  05)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Promete  Nueva  Alianza  que  tendrá  candidatura  a  diputaos  el  20  de  enero: El  presidente  estatal  del  Partido  
Nueva  Alianza   (Panal)   en  Hidalgo,   Eliseo  Molina  Hernández,   informó  que   tendrán   constituidas   las   fórmulas   de   candidatos,  
tanto   de   mayoría   relativa   y   representación   proporcional,   el   próximo   20   de   enero.   Actualmente   el   partido   trabaja   en   un  
proceso   de   re   afiliación   para   actualizar   el   padrón   de   militantes   con   el   objetivo   de   reforzar   la   estructura   y   rebasar   los  
resultados  obtenidos  en  la  última  elección  de  2012,  que  significaron  91  mil  votos  para  Nueva  Alianza,  lo  que  lo  colocó  como  la  
segunda   fuerza   política   de   Hidalgo,   después   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   y   por   encima   del   Partido   de   la  
Revolución   Democrática   (PRD).   El   dirigente   aseguró   que   para   lograr   resultados   similares,   el   instituto   político   necesita  
fortalecer  sus  estructuras  y  sumar  al  proyecto  partidista  a  quienes  tras  las  fracturas  internas,  resultado  de  la  detención  de  la  
ex  líder  magisterial,  Mirna  García  López,  fueron  de  alguna  manera  desplazados  y  subrayó  que  pese  al  voto  duro,  el  partido  se  
debe  a  la  afiliación  de  maestros  adscritos  a  la  sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  el  
partido  necesita  atraer  el  voto  cautivo.  "A  un  año  del  quiebre,  los  militantes  maestros  se  han  acercado  al  partido,  el  punto  de  
inflexión   se   ha   superado,   se   ha   entendido   que   el   proyecto   de   partido   y   las   instituciones   están,   antes   que   los   proyectos  
personales",  dijo.  Agregó  que  Nueva  Alianza  cuenta  con  84  comités  municipales  renovados  y  cuenta  con  estructura  operativa  
en  todos   los  distritos   federales  y   locales.  Molina  Hernández  consideró  necesario   que  el  partido   incremente  su  presencia  en  
todos  los  espacios  de  representación  ciudadana.  "Se  han  sumado  ya  muchos  al  partido,  se  está  reponiendo  la  unidad  y  lo  que  
buscamos  es  incrementar  nuestras  representaciones,  a  pesar  de  ser  hoy  la  segunda  fuerza  política  de  la  entidad,  es  necesario  
más  alcaldes,  síndicos,  regidores  aliancistas,  para  aumentar  nuestra  participación  en  las  decisiones",  consideró.  Respecto  a   la  
integración   de   las   formulas   de   candidatos   a   diputados   federales,   por   ambas   vías,   el   presidente   aliancista   sostuvo   que  
mantienen  una  amplia  consulta  en   los  siete  distritos  electorales   federales  hidalguenses,   con   la   finalidad  de  promover  a   los  
mejores   perfiles   para   encabezar   las   candidaturas.   "El   20   de   enero   tendremos   constituidas   las   fórmulas   de   nuestros  
candidatos;;  en  cada  uno  de  los  distritos,  estamos  realizando  un  amplio  consenso,  recorrimos  ya  cinco  distritos;;  estamos  en  
condiciones  de  integrarlas  (las  fórmulas)  y  esperamos  que  se  logren  de  unidad",  refirió.  Despidos-El  representante  legal  del  
Panal   acudirá   este   lunes   a   la   Procuraduría   de   la  Defensa  del   Trabajo   estatal,   ante   el   citatorio   que   recibió   para   atender   la  
queja  de  cinco  ex  trabajadores.-El  dirigente  del  partido  aseguró  que  existe  disposición  para  conciliar  en  el  tema  y  aclaró  que  
pese   a   la   inexistencia   de   un   contrato   o   convenio   laboral   se   atenderán   las   peticiones.-Cabe   mencionar   que   los   afectados  
exigen   el   reconocimiento   del   tiempo   que   laboraron   en   el   partido   en   los   montos   que   se   les   otorguen   por   concepto   de  
liquidación.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Milenio-Realizan  pre  campañas  los  20  aspirantes  de  MC: Los  20  precandidatos  del  partido  Movimiento  Ciudadano  (MC)  
realizan  pre   campañas   en   los   siete   distritos   electorales   de  Hidalgo,   las   fórmulas   definitivas   de   candidatos   serán   electos   el  
próximo  23  de  febrero  en  Asamblea  Electoral  Nacional;;  sin  embargo  trabajan  en  la  integración  de  candidaturas  de  unidad.  El  
presidente   estatal   del   partido,   Christian   Pulido   Roldán   informó   que   será   el   domingo   18   de   enero   cuando   concluyan   las  
precampañas,  para  dar  paso  a   la  determinación  de   las  fórmulas  y  en  el  caso  de  que  no  existan  acuerdos,  será   la  Comisión  
Nacional  la  que  defina  a  los  candidatos  a  mediados  del  mes  de  febrero.  Los  precandidatos  por  el  distrito  de  Huejutla  I  son:  
Caciano  Hernández  Guzmán,  Leonardo  San  Juan  Hernández,  Anselmo  León  Ramírez,  Israel  Torres  Hernández;;  por  el  distrito  
de  Ixmiquilpan,  Antonio  López  Mejía;;  en  el  distrito  III  Actopan,  participan  en  las  precampañas:  Onésimo  Del  Olmo  Bautista,  
Hugo  Ramírez  Avilés  y  Luis  Ángel  Cruz  Salas.  En  el  distrito  IV  Tulancingo,  se  registraron:  Mili  Estéfani  Batalla  Castillo,  Norma  
Cristina   Clemente   Orozco;;   en   el   V   de   Tula,   Florencia   Herrera   Cruz;;   en   el   distrito   VI   Pachuca,   Fernando   Vergara   Cadena,  
Mariana  Martínez  Pimentel,  Irving  Ricardo  Sánchez  Ponce  y  Diana  De  Jesús  Carrasquedo  López;;  mientras  que  en  el  VII  con  
cabecera  en  Tepeapulco:  Araceli  Rodríguez  Castillo,  José  Issac  Rodríguez  Salas,  Erick  Ricardo  Quintero  Servín,  María  Cristina  
Reza  Cerón  y  Juan  Emmanuel  Baños  Torres.  Pulido  Roldán  descartó  cualquier  posibilidad  de  celebración  de  alianzas  de  facto  
en  Hidalgo  para  enfrentar   las  elecciones   del   7  de   junio  próximo,  al   asegurar  que  el   compromiso  es   con   la   ciudadanía.   "El  
objetivo  de  Movimiento  Ciudadano  es  crecer  de  una  manera   interesante,  pero   la  estrategia  es  con  y  para   los  ciudadanos",  
dijo.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Milenio-Panistas  llaman  a  unidad  para  enfrentar  la  elección: La  celebración  del  proceso   interno  mediante  el  que  se  
renovó  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  dejó  fracturas  internas  en  las  que  los  militantes  trabajan  para  
enfrentar  en  unidad  y  con  fortaleza  las  elecciones  de  diputados  federales  del  próximo  7  de  julio.  Así   lo  aseguró  el  diputado  
federal  por  Hidalgo,  Erick  Marte  Rivera  Villanueva,  quien  se  sumó  al   llamado  a   la  unidad  que  emitió  el  dirigente  electo  de  
Acción   Nacional,   Asael   Hernández   Cerón,   hacía   la  militancia   panista   luego   de   que   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN),   lo  
ratificara  como  ganador  de  la  contienda  interna.  "Nosotros  estamos  trabajando  para  que  se  procesen  las  diferencias  porque  
creemos   que   el   PAN   es   más   fuerte   que   sus   procesos   internos   o   de   los   intereses   que   existen   de   los   grupos,   estamos  
preparados  para  contender  en  el  proceso  electoral   con  excelentes  candidatos,  estamos  ya  en  una  ruta  de  entrevistas  y  de  
evaluación  de  perfiles,  creemos  que  nos  va  a   ir  muy  bien  en  este  proceso  que  viene;;  al  PAN   le  espera  un  crecimiento,  un  
resurgimiento  aquí  en  Hidalgo",  dijo.  El   legislador   federal  sostuvo  que  después  de   las  tormentas  que  derivaron  del  proceso  
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electoral  de  2012  y  de  los  procesos  internos,  Acción  Nacional  está  preparado  con  "demócratas"  que  reconocen  los  resultados  
que  se  han  dado  y  consideró  que  el  partido  está  listo  para  conciliar  y  sumar  a  todas  los  grupos  políticos  que  han  trabajado  
para  Acción  Nacional,  y  verlo  como  un  vehículo  que  llevará  a  los  mejores  ciudadanos  a  ocupar  los  cargos  de  representación  
popular.  Reconoció  en  Moreno  Abud  un  perfil   importante  para  el  partido  por   lo  que  aseveró  que   le  harán  un   llamado  para  
sumarse  al  proyecto  que  encabezará  Hernández  Cerón  y  confió  en  que  se  incluirá.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-División  en  PAN  Hidalgo,  tras  su  contienda  interna: División  al  interior  de  Acción  Nacional  (PAN),  reconoció  el  
diputado   local   albiazul,   Juan  Carlos  Robles,  debido  a   que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)   no   respaldó   jurídicamente  el  
interinato   del   entonces   dirigente,   Alejandro  Moreno,   que   derivó   en   una   contienda   interna   para   designar   al   presidente   del  
partido  en  el  estado,  tal  situación  provoca  la  falta  de  acuerdos  entre  los  grupos  que  pretenden  liderar  la  cúpula.  En  octubre  
pasado,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  Federación   (TEPJF)  ordenó   la   renovación  del  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE)  panista,  por  ello  el  14  de  diciembre  celebraron  el  proceso  interno  para  elegir  a  sus  integrantes.  Para  la  contienda  se  
registraron  dos  planillas:  el  exdirigente  estatal,  Alejandro  Moreno  Abud,  contra  el  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec,  Asael  
Hernández.  
de  cara  al  proceso  electoral  del  2015,   incluso  ya  planteábamos  candidatos,  pero  ante  el  ordenamiento  de   la  corte  y  que  el  

  Las  campañas  resultaron  tensas,  denunciaron  la  posible  coacción  de  militantes  con  
dinero,  guerra  sucia  y  supuesta  intimidación  hacia  votantes.  Al  final  de  la  jornada  Hernández  Cerón  obtuvo  el  triunfo  por  77  
sufragios  de  diferencia.  Moreno  acudió  a  los  organismos  intrapartidistas  para  impugnar  la  contienda  bajo  los  causales:  rebase  
de  topes  de  gastos  de  campaña,  uso  de  recursos  públicos,  violación  a  la  secrecía  del  voto  y  agresiones  a  militantes.  El  CEN  
desechó  la  impugnación  y  ratificó  a  Asael  Hernández  como  presidente  del  CDE.  Hoy,  el  grupo  de  abogados  de  Moreno  Abud  
podría  acudir  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH).  
abiertamente,  no  existe  generosidad  por  parte  de  varios  actores  del  partido,  espero  que  abunden  los  principios  de  la  doctrina  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
Crónica-Mayor   presencia   de  MC   en   Hidalgo: Tiene   presencia   Movimiento   Ciudadano   (MC)   en   45   municipios,   lo   que  
garantiza   triunfos   en   diferentes   distritos   federales   electorales,   manifestó   el   dirigente   estatal   Christian   Pulido   Roldán.   Esto  
representa  que  cuenta  con  igual  número  de  comités  municipales,  lo  cual  confirma  la  ventaja  y  participación  del  crecimiento  
que   tiene   este   instituto   político   en   Hidalgo.   Consideró   que   los   verdaderos   militantes   de   MC   son   los   que   se   mantienen  
trabajando  y  participando  con  la  nueva  dirigencia,  a  partir  del  30  de  noviembre  del  2014.  Aclaró  que  siempre  hay  personas  
que  están  .en  desacuerdo  con  su  nombramiento,  pero  esto  es  parte  de  las  expresiones  que  tienen  los  institutos  políticos,  los  
que   se   oponen   es   porque   no   tienen   participación   al   interior   y   sólo   tratan   de   generar   divisiones   internas.   Christian   Pulido  
agregó   que   en   los   próximos   días   podrán   generar   nuevas   sorpresas   en   el   partido,   ya   que   militantes   del   Partido   Verde  
Ecologista  (PVEM)  se  integrarán  a  este  proyecto  político.  Los  militantes  se  han  percatado  que  no  tienen  crecimiento  en  ese  
partido  político,  por  tanto  han  decidido  emigrar  a  MC,  donde  tienen  cabida  y  hay  un  proyecto  a  corto,  mediano  y  largo  plazo.  
El  líder  de  MC  indicó,  que  del  10  al  18  de  enero  los  precandidatos  de  este  instituto  político  realizan  su  pre  campañas  en  las  
diferentes   regiones  de   la  entidad  hidalguense.   Los  aspirantes  a  diputados   federales   se   reúnen   con   las   estructuras  de  este  
organismo  político,   para   comentar   los   compromisos,   acciones,   trabajos   y   proyectos.  Además,   de   generar   un   acercamiento  
entre  los  precandidatos  y  los  militantes  de  MC,  lo  cual  permite  generar  una  interacción  y  comunicación,  así  como  escuchar  sus  
demandas  y  peticiones.  Pulido  Roldán  explicó,  que  al  interior  del  partido  ya  trabajan  en  la  elaboración  del  plan  de  trabajo  y  
esperando  la  plataforma  política  que  se  presentara  ante  la  sociedad  hidalguense.  (Alberto  Quintana,  página  10)  
El   Independiente-Reforzará   MC   estructura   rumbo   a   elección: Luego   que   no   formalizó   alianza   con   otros   partidos  
políticos,  Movimiento  Ciudadano  reforzará  su  estructura  y  presentará  candidatos  fortalecidos  rumbo  a  la  elección  de  diputados  
federales.  El  líder  nacional  Dante  Delgado  recalcó  que  no  piensa  en  alianzas  pues  serán  las  y  los  ciudadanos  quienes  tomen  
las  decisiones.  Al   respecto,  Pulido  Roldán,  dirigente  del  partido  naranja  en  Hidalgo,  estimó  que   las  estructuras  del   instituto  

  
Señaló  que  el  reto  a  nivel  estatal  es  posi

  Finalmente,  
el  líder  estatal  invitó  a  los  habitantes  del  estado  a  participar  en  la  vida  política,  a  decidir  quiénes  serán  sus  representantes  en  
la  Cámara  de  Diputados  federal,  y  acercarse  a  Movimiento  Ciudadano.  (Redacción,  página04)  
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El  Independiente-Serán  finiquitados  extrabajadores  de  Nueva  Alianza,  aseguró  dirigente: El  dirigente  estatal  del  
Partido  Nueva  Alianza,  Eliseo  Molina  Hernández  dijo  que  la  próxima  semana  serán  finiquitados  los  cinco  extrabajadores  que  
denunciaron   la   falta  de  pago.  Tal  como   informó  este  diario  en   la  edición  de  ayer  dichos  exempleados  demandaron  ante   la  
Junta  Local  de  Conciliación  y  Arbitraje  al  dirigente  del  partido.  Se  trata  de  dos  trabajadores  de  comunicación  social,  uno  de  
recepción  y  dos  más  de  intendencia,  a  quienes  no  se  les  pagó  la  última  quincena  de  diciembre  y  siete  días  de  enero,  además  
de  liquidación  por  el  tiempo  laborado  en  el  partido.  El  líder  de  Nueva  Alianza  aclaró  que  los  quejosos  nunca  tuvieron  contrato  
fijo,  por  lo  que  decidieron  en  acuerdo  mutuo  terminar  la  relación  laboral.  En  entrevista,  Molina  Hernández  afirmó  que  en  los  
primeros  días  de  este  mes  habló  con  los  cinco  trabajadores  para  explicarles  que  por  el  momento  no  contaban  con  recursos  
para   poder   finiquitarlos.  

   Al   tiempo   negó   que   fuera   demandado   pues   solamente   se   trata   de   una   audiencia   de  
conciliación   e   inclusive   el   pasado   jueves   platicó   con   los   cinco   quejosos   y   las   cuatro   exempleadas   acordaron   que   les  
finiquitaran   conforme   a   la   ley;;   el   lunes   tendrán   la   reunión   y   adelantó   que   tendrán   la   mejor   disposición   de   asumir   la  
responsabilidad   que   el   partido   tenga   con   ellas.   En   cambio   con   Israel   Ríos   Coronado,   quien   fungía   como   director   de  
comunicación   social,   no   ha   sido   así.  

olina.  E   inclusive  acusó  a   Israel  Ríos  de  abuso  de   confianza  por  el  mal  
manejo  de  las  cuentas  de  redes  sociales  de  Nueva  Alianza  pues  en  los  últimos  días  ha  ventilado  la  situación,  toda  vez  que  él  
cuenta  con  las  claves  de  acceso.     
(José  Manuel  Martínez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Partido  Humanista  ya  tiene  cinco  precandidatos: El  Partido  Humanista  cuenta  con  precandidatos  en  
cinco  de  los  siete  distritos  federales  electorales  de  Hidalgo  y  espera  completar  la  lista  antes  del  registro  de  candidatos  ante  el  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   que   es   del   22   al   29   de   marzo,   informó   el   coordinador   estatal   del   organismo   político,  
Gilberto  Ramírez  Domínguez.  Expuso  que  en  los  distritos  1-Huejutla,  2-Ixmiquilpan,  3-Actopan,  6-Pachuca  y  7  Tepeapulco  se  
registraron   como   precandidatos   propietarios,   respectivamente,   Ana   Lucía   Lara   Nava,   Lucrecia   Hernández   Hernández,  
Leopoldo  Martínez   Licona,   Esmeralda  Moreno  Ortiz   y   Francisco   Jesús   Laiza   González,   precisando   que   en   el   último   distrito  
mencionado  el  suplente  es  Carlos  Garduño.  De  cómo  ve  el  panorama  electoral  para  el  Partido  Humanista  en  Hidalgo,  Ramírez  
Domínguez  sostuvo:  "Vemos  un  ambiente,  creo  que  para  todos,  complicado  a  raíz  de  que  hoy  se  amplió  el  panorama  para  
más   partidos   y   será  más  democrático   el   proceso,   pero   en   realidad   es  más   complicado   porque   la   gente   se   confunde   (con  
tantos   organismos   políticos)   y   en   otros   se   convencen   por   uno.   "En   nuestro   caso,   el   Partido   Humanista   está   avanzando   y  
seguramente  lograremos  la  meta  del  tres  por  ciento  de  votación  requerida  para  mantener  nuestro  registro  nacional  y  seguir  
posicionándonos  entre   la  sociedad",  agregó  Ramírez  Domínguez,  a  quien  se   le  peguntó  qué  ofrecía  su  organización.   "Pues  
además  de  discursos,  ofrecemos  trabajo  con  organizaciones  civiles  para  ampliar   los  panoramas  a  fin  de  que  los  apoyos  del  
gobierno  bajen  a  la  sociedad",  explicó,  agregando  que  aunque  no  emanan  de  ningún  partido  político  y  hoy  ya  cuentan  con  
uno,  no  solo  les  interesa  hablar  a  quienes  son  apartidistas,  sino  a  aquellos  militantes  de  otros  que  ya  no  ven  cumplidas  sus  
expectativas.  Finalmente,  se  le  preguntó  qué  tan  bueno  resulta  contar  con  10  partidos  políticos  en  un  país.  "Hay  diferentes  
factores.   Es   bueno   y   malo.   Bueno   porque   la   gente   analiza   dependiendo   la   necesidad   del   momento   actual,   en   donde   la  
sociedad   está   lastimada   por   la   delincuencia.   Entonces,   para   algunos   podría   ser   negativo,   pero   nosotros   queremos   verlo  
objetivamente   y   sumarnos   y   contribuir   con   trabajo   al   cambio   del   país",   concluyó   Ramírez   Domínguez.   (Redacción,   Ojo  
Política)  
El  Independiente-Partido  Humanista  elige  a  primeros  candidatos  (Redacción,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Sol  de  Hidalgo-Renuevan  credenciales  sin  cambiar  datos: Con  seis  mil  162  personas  atendidas  en  el  último  día  de  
campaña  para  tramitar  cambios  en   la  credencial  de  elector  en  Hidalgo,  más  mil  251  fichas  para  atender  a  igual  número  de  
personas   ayer   mismo,   el   Instituto   Nacional   Electoral   continuará   tramitando   las   identificaciones   de   quienes   no   requieran  
cambiar  dato  alguno,   incluyendo,  en  esa  misma  condición,   la  renovación  de  más  de  80  mil  credenciales  sin  vigencia  "09"  y  
"12".  Así  lo  informó  el  vocal  ejecutivo  de  la  Junta  Local  del  INE  en  Hidalgo,  José  Luis  Ashane,  quien  subrayó  que  las  fichas  se  
dieron  a   las  personas  que  permanecían   formadas  en   los  módulos  de  credencialización  del  estado  a   las  12  de   la  noche  del  
jueves,  solicitando  una  nueva  credencial  con  datos  modificados,  y  ya  no  se  les  puedo  atender.  Sin  embargo,  apuntó  José  Luis  
Ashane,  ayer  se  les  tramitó  su  identificación.  El  funcionario  electoral  apuntó  que  en  el  Distrito  Federal  Electoral  2-Ixmiquilpan  
entregaron  96  fichas;;  en  el  Distrito  3-Actopan,  145;;  Distrito  4-Tulancingo,  52;;  Distrito  5-Tula,  132;;  Distrito  6-Pachuca,  441,  y  
Distrito  7-Tepeapulco,  385.  PUEDEN  RENOVAR  CREDENCIALES  "09"  y  "12",  PERO  SIN  CAMBIAR  DATOS   Por  otra  
parte,   apuntó   que   en   Hidalgo   los   titulares   de   las   llamadas   credenciales   09   y   12,   ya   sin   vigencia   ni   validez   oficial   en   la  
realización  de  trámites,  pueden  renovarlas  en   lo  que  resta  del  presente  mes  en  los  módulos  del  INE  en  la  entidad,  siempre  
que  no  requiera  modificar  datos.  La  precisión  es  importante,  comentó,  porque  más  de  80  mil  ciudadanos  hidalguenses  aún  no  
renuevan   las   credenciales   "09"   o   "12".   Lo   anterior,   dijo,   a   pesar   de   que   en   los   últimos  meses   el   INE   renovó   19  mil   581  
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"credenciales  09"  y  15  mil  901  "credenciales  12",   restando  por  hacerlo,  respectivamente,  55  mil  y  32  mil   ciudadanos  en  el  
estado..  En  este  sentido,  subrayó  la  importancia  de  precisar  a  la  ciudadanía  que  el  31  de  enero  es  el  último  día  para  tramitar  
una   credencial   a   causa   de   pérdida,   robo   o   deterioro   del   plástico   con   que   ya   se   contaba,   siempre   que   no   modifique  
información.  INE  LOS  CAMBIÓ  DE  SECCIÓN...  NO  SE  PREOCUPEN  Por  otra  parte,  a  pregunta  del  reportero,  José  Luis  
Ashane  señaló  que  ya  no  es  necesario  que  cambien  de  credencial  aquellos  ciudadanos  de  Mineral  de  la  Reforma  que  por  la  
modificación   hecha   a   las   secciones   electorales,   ahora   pertenezcan   a   otra,   pues   en   breve   el   INE   les   notificará   el   domicilio  
donde  estará  ubicada  la  casilla  en  que  deberán  votar  por  diputados  federales  el  próximo  7  de  junio.  "Solo  fue  en  una  sección  
de  Mineral  de  la  Reforma  y  no  afectó  a  muchos  ciudadanos",  concluyó  el  vocal  ejecutivo  de  la  Junta  Local  del  INE  en  Hidalgo.  
(Redacción  Ojo  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Instrucción   del   Gobernador: Espera   la   Junta   de   Gobierno   del   Congreso   hidalguense   que   el   Poder   Ejecutivo  
ordene  los  parámetros  y  condiciones  para  implementar  un  programa  de  austeridad  en  la  Cámara  de  Diputados  local.  
De  acuerdo  con  el  presidente,  Ernesto  Gil  Elorduy,  hasta  el  momento  ejercerán  la  misma  cantidad  de  recursos  y  continuarán  
con  sus  actividades  programadas.  Francisco  Olvera  Ruiz  anunció  hace  días  que  aplicaría  un  ajuste  en  el  gasto  corriente  para  
el  presupuesto  2015  de  entre  150  y  200  millones  de  pesos,   luego  de   la  mención  por  parte  de   la  Secretaría  de  Hacienda  y  
Crédito   Público   (SHCP)   para   considerar   planes   de   austeridad.   Entre   las   acciones   que   sugirió   son:   disminución   del   gasto  
operativo,  aminorar  el  uso  de  vehículos,  reducir  montos  para  viáticos  o  combustibles,  evaluar  la  adquisición  de  materiales  con  
mesura,  entre  otros.  Además,  la  Secretaría  de  Finanzas  confirmó  la  aplicación  de  un  recorte  del  5  por  ciento  a  los  egresos  de  
las  dependencias  estatales  que  conforman  la  oficialía.  Aunque  el  mensaje  del  mandatario  hidalguense  claramente  exhorta  a  
las  instancias  y  poderes  a  ajustarse  el  cinturón  para  el  ejercicio  de  recursos  durante  este  año,  en  el  Poder  Legislativo  todavía  
no  evalúan   la   los  rubros  que  eventualmente  sufrirían   limitaciones.  
gobierno   hidalguense   la   conocemos   en   sus   términos   para   hacer   un   esfuerzo   y   exista   la   mayor   austeridad   posible,   sin  
interrumpir  las  actividades  normales  del  Congreso.  No  hemos  analizado,  tenemos  un  presupuesto  muy  específico  para  todos  
los  gastos  y  no  podemos  compararnos  a  los  que  tiene  el  gobierno  estatal,  entonces  vamos  a  esperar  las  acciones  que  defina  
el  gobernador  y     Aclaró  que  hasta  el  momento  desconoce  si  para  2015,   la  Secretaría  de  
Obras   Públicas   y   Ordenamiento   Territorial   (SOPOT)   concluirá   la   construcción   de   la   Torre   Legislativa,   que   siguen   sin  
remodelarse  desde  2009.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Van  mil   750  mdp   a  modernización   del   campo:   Peña:   Enrique   Peña   Nieto,   presidente   de  México,   inició   en  
Huichapan  el  programa  de  modernización  del  campo,  en  el  cual  el  gobierno  federal  gastará  mil  750  millones  de  pesos  en  11  
mil  600  tractores.   ue  permita  el  desarrollo  del  país,  
por  ello  resulta  indispensable  poder  dotar  a  nuestros  productores  de  maquinaria  moderna,  que,  sumado  al  trabajo  diario  que  

  En  su  segunda  visita  a   la  entidad  en  
menos  de  dos  meses,  el  mandatario  entregó  de  manera  simbólica  mil  600  máquinas  a  productores  agrícolas  de  la  zona  centro  
del  país.  Peña  afirmó  que  uno  de  los  programas  que  tendrá  mayores  recursos  durante  2015  debido  a  la  reforma  hacendaria  
es  el  de  Comercialización  y  Desarrollo  de  Mercado,  con  un  presupuesto  de  12  mil  millones  de  pesos.  

indicó   El   presidente   añadió   que   las   exportaciones   del   campo  mexicano   crecieron   9.9   por   ciento   en   2014;;   además,   den   el  
tercer  trimestre  del  año  pasado  el  sector  creció  3.9  por  ciento.  
avanzando,  la  meta  es  muy  sencilla:  queremos  que  las  familias  logren  un  mejor  desarrollo,  que  quienes  trabajan  en  el  campo  

  Al  
término  del   acto,   realizado  en  un   centro  deportivo,  Peña   solicitó  al  Estado  Mayor  Presidencial   organizar  a   los  beneficiarios  
para  tomarse  la  foto  en  los  tractores.  
Y  retrasan  reforma  la  agro  
La  reforma  al  campo  prometida  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  tendrá  que  esperar  hasta  después  de  la  elección  del  7  
de  junio.  En  entrevista,  el  secretario  de  Agricultura  federal,  Enrique  Martínez,  indicó  que  no  existen  condiciones  para  lanzarla  
en  este  momento.     
pensada  para  cuando  la  agenda  del  poder  Legislativo  y  las  condiciones  políticas  lo  permitan.  Entonces  pasando  la  elección  ya  

  Por  el  momento,  apuntó,  está  por  concluirse  un  acuerdo  macro,  en  el  que   trabajaron  organizaciones  
campesinas,  la  Consejería  Jurídica  de  la  presidencia  y  las  secretarías  de  Gobernación  y  de  Agricultura.  A  principios  de  2014,  
Peña  prometió  que  en  el  segundo  semestre  del  año  presentaría  una  reforma  al  campo,  e  incluso  ordenó  realizar  foros  para  
recabar   opiniones   e   inquietudes   de   los   productores   en   todo   el   país.   Martínez   remarcó   que   esos   espacios   de   debate   se  
realizaron.  Sin  embargo,   comentó,   si   otras  en   reformas   sus   leyes   secundarias   tuvieron  un  desfase  de  varios  meses,   la  del  
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campo  también  puede  esperar.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Inicia  EPN  programa  para  la  adquisición  de  tractores  (Alejandro  Reyes,  página  06)  
El  Independiente-Entrega  Peña  Nieto  tractores  a  campesinos  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis-Peña  Nieto  pone  en  marcha  programa  de  apoyo  al  campo  (Tania  Monroy,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-En  marcha,    programa  nacional  de  desarrollo  tecnológico  del  campo  (Redacción,  página  10A)  
Plaza   Juárez-Arranca   en   Hidalgo   programa   federal   Modernización   del   Campo   Mexicano    (Alejandra   Vera,  
página  3A)  
Criterio-Dispondrá   Hidalgo   de   856   mdp   para   indígenas:   La   Comisión   Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos  
Indígenas  (Cdi)   firmó  un  convenio  con  el  gobierno  de  Hidalgo  para   la   inversión  de  856.2  millones  de  pesos,  a  aplicarse   en  
comunidades  del  Valle  Mezquital,  la  Sierra  Otomí-Tepehua  y  la  Huasteca.  Esta  cantidad  se  integra  por  618  millones  de  pesos  
del  Programa  de   Infraestructura   Indígena  para  2015,   sumados  a   la  aportación  estatal.   Los   recursos   servirán  para   crear   la  
Universidad  Intercultural  en  Tenango  de  Doria,  introducción  de  agua  potable,  electrificaciones,  caminos  y  becas  para  estudios  
de  nivel   superior.  Asimismo,  el   coordinador  nacional   de  Protección  Civil,   Luis   Felipe  Puente  explicó  que   se   construirán  dos  
Casas  del  Niño  Indígena,  realizarán  la  habilitación  de  siete  clínicas  de  salud,  la  construcción  de  300  viviendas  y  se  dará  apoyo  
a   150  proyectos   productivos   indígenas.   Particularmente   para   educación   se   destinarán  67  millones   de   pesos.   En   total,   141  
obras  se  estarán  llevando  en  99  localidades  de  32  municipios,  donde  habitan  más  de  97  mil  personas.  El  acuerdo  fue  firmado  
en   el   Centro   Estatal   de   Alto   Rendimiento   por   el   gobernador   Francisco   Olvera   y   la   directora   de   la   Cdi,   Nuvia   Mayorga.  
(Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Milenio-Destaca  FOR  política  agropecuaria  federal  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Despegan  programas  nacionales  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Presume  Peña  Nieto  primeros  resultados  de  reformas  (José  Manuel  Martínez,  página  02)  
Síntesis-Destinará  CDI  882  mdp  a  sectores  de  población  indígena  (Dolores  Michel,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Encabeza  Peña  Nieto  entrega  de  apoyos  para  18  estados  (José  Luis  Rico,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  y  CDI  renuevan  acuerdo  de  coordinación  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Millonaria  Inversión  para  comunidades  indígenas  (Joel  Sánchez,  página  03)  
Criterio-Inicia  EPN  programa  invernal  en  Pachuca: El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  arrancó  en  Pachuca  el  programa  
invernal  de  entrega  de  apoyos,  que  beneficiará  medio  millón  de  personas  vulnerable  de  18  estados  de  la  república.  
El  mandatario  federal  dijo  que  estos  insumos  serán  repartidos  en  más  de  200  municipios.  Especialmente,  señaló,  se  atenderá  
a  las  zonas  más  vulnerables  donde  hay  población  marginada  que  se  verá  afectada  por  el  frente  frío.  Peña  Nieto  apuntó  que  
de   acuerdo   con   las   previsiones   meteorológicas,   el   país   se   encuentra   apenas   a   mitad   de   la   temporada   invernal   y   de   su  
impacto.   Además,   se   refirió   a   las   reformas   aprobadas,   de   las   que,   afirmó,   empezarán   a   sentirse   sus   efectos   positivos   en  
tarifas  energéticas,  en  el  precio  de   los  combustibles,  así  como  en   los  apoyos  brindados  a   la  población  para  hacer   frente  al  
apagón  analógico.  El  gobernador  Francisco  Olvera  añadió  que  mediante  la  declaratoria  de  emergencia  para  18  municipios  de  
Hidalgo   por   las   bajas   temperaturas,   18   mil   415   personas   serán   beneficiarias   con   41   mil   433   apoyos,   entre   despensas,  
cobertores   y   colchonetas   para   hacer   frente   a   la   temporada.   En   tanto,   el   coordinador   nacional   de   Protección   Civil   de   la  
Secretaría   de   Gobernación,   Luis   Felipe   Puente,   advirtió   que   apenas   se   han   presentado   28   frentes   fríos,   restando   25   por  
impactar  en  el  país.  El  funcionario  añadió  que  las  entidades  donde  se  emitió  la  declaratoria  de  emergencia  podrán  acceder  a  
recursos  del  Fondo  Nacional  de  Desastres  Naturales  (Fonden).  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
El  Independiente-Comienza  entrega  de  apoyos  por  frentes  fríos  (José  Manuel  Martínez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Inicia  entrega  de  apoyos  extraordinarios  por  frentes  fríos  (Natalia  López,  página  3A)  
El   Independiente-Ejerció   Hidalgo   mil   595   mdp   para   el   campo: En   2014   el   estado   obtuvo   de   diferentes   bolsas  
presupuestales  mil  595  millones  destinados  para  el  campo,  así  lo  aseguró  el  gobernador  del  estado  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  
ejercicio   correspondió   a   capacitación,   desarrollo   de   líneas   emprendedoras   y   la   mayoría   para   proyectos   productivos   que  
tuvieron  ejercicio  en  el  mismo  territorio.  El  gobernador  afirmó  que  la  gestión  es  por  aterrizaje  de  la  Secretaría  de  Agricultura,  
Ganadería,   Desarrollo   Rural,   Pesca   y   Alimentación   (Sagarpa).   Entre   las   entregas   que   realizó   la   secretaría,   destacan  
implementos   agrícolas   a   11   demarcaciones   con   un   costo   de   37.2   millones   de   pesos.   Además   otorgaron   semillas   a   gran  
número  de  productores,  otra  parte  de   la  partida   fue  a   la  capacitación  de  pequeños  y  medianos  productores.  
realizadas   permiten   cambiar   de   fondo   al   campo   para   que   las   y   los   productores   obtengan   mejores   rendimientos   de   sus  

r  sobre  el  desarrollo  de  este  sector  en  los  últimos  años.  
trabajando  desde  diferentes  instituciones,  y  se  hace  con  responsabilidad.  El  tema  de  la  alimentación  y  del  campo  son  temas  
muy   importantes   para   el   gobierno   federal    Los   datos   fueron   dados   a   conocer   en   el   evento   de   entrega   de   beneficios   de  
modernización   al   campo   que   realizaron   los   tres   órdenes   de   gobierno   en   el   municipio   de   Huichapan.   Para   las   reglas   de  
operación   de   los   programas   en   2015   la   Secretaría   cuenta   con   oficinas   en   la   capital   hidalguense,   Huejutla,   Zacualtipán,  
Mixquiahuala,  Huichapan  y  Tulancingo  para  dar  informes  a  los  interesados.  (Sonia  Rueda,  página  04)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Integración  de  más  obra  pública  catapulta  el  desarrollo  capitalino: Afirmó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  
García  Sánchez,  que  la  ciudad  camina  hacia  un  mayor  desarrollo  en  materia  de  obra  pública.  Lo  anterior  al  destacar  que  en  lo  
que   ha   transcurrido   de   su   gobierno,   se   ha   realizado   un   promedio   de   2  mil   500   obras   de   alto   impacto   para   la   población.  
Subrayó  que  ha  sido  un  trabajo  complejo  el  lograr  contar  con  los  recursos  suficientes  para  llevar  obras  a  toda  la  ciudad,  pero  
específico   que   mediante   la   correcta   gestión   y   el   compromiso   de   la   población   para   aportar   lo   que   a   su   responsabilidad  
compete,   es   más   fácil   generar   obras   de   beneficio   social.   Eleazar   García   puntualizó   que   a   lo   largo   de   la   presente  
administración   se   ha   puesto   especial   atención   en   generar   bienestar   para   la   sociedad,   sobre   todo   en   el   tema   de   la   obra  
pública,  punto  toral  en  el  gobierno  que  encabeza.  Expuso  que  en  este  caso  el  promedio  de  dos  mil  500  obras  que  se  han  
ejecutado  representan  el  interés  por  servir  a  la  gente,  además  de  que  lejos  de  lo  que  representa  una  obra,  se  debe  anteponer  
que  mediante   cada   una   de   ellas,   las   familias   de   Pachuca   tienen   una  mejor   opción   de   desarrollo.   El   alcalde   de   la   ciudad,  
añadió   que   en  puntos   como  el   fraccionamiento  Colosio   se   impulsa   la   creación  de   espacios   para   el   desarrollo   pleno  de   los  
lugareños,  prueba  de  ello  es  que  se  trabaja  de  forma  intensa  en  la  construcción  de  un  espacio  deportivo  que  contribuirá  a  
crear  un  mejor  contexto  para  niños,  adolescentes  y  jóvenes  de  ese  punto  de  la  ciudad.  (Milton  Cortés,  página  11)  
Plaza  Juárez-Reforzará  programas  culturales  en  2015  (Alejandra  Vera,  página  8A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Supervisaron  el  avance  de  construcción  de  la  obra  del  Centro  Cultural  El  Reloj: La  mañana  de  
ayer,  el  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  acompañado  de  personal  de  Obras  Públicas  del  Estado,  así  
como  de  la  Fonatur  (Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo)  y  de  diversas  secretarías  del  Ayuntamiento  capitalino,  realizaron  
un  recorrido  de  supervisión  por  la  obra  del  Centro  Cultural  El  Reloj.  Personal  encargado  de  la  obra  mostró  al  edil  capitalino  el  
avance  de  los  trabajos,  mismos  que  se  han  enfocado  desde  el  7  de  enero  al  retiro  del  mobiliario  de  las  salas  de  cine,  así  como  
la  demolición  de  muros  en  mal  estado.  Debido  al  acumulamiento  de  humedad  en  la  plancha,  refrió  que  en  próximos  días  se  
iniciarán   los   trabajos   de   demolición   de   una   parte   de   la   plancha   de   Plaza   Independencia,   con   el   fin   de   ventilar   el  
estacionamiento.  Añadió  que  por  seguridad,  a  partir  de  este  lunes,  el  estacionamiento  subterráneo  será  cerrado  al  público.  A  
fin  de  impedir  que  por  estas  acciones  los  consumidores  se  vean  afectados,  de  manera  provisional  se  habilitarán  espacios  para  
que  puedan  aparcarse   por  espacio  máximo  de  una  hora  en   las   calles  del  Centro  Histórico.  Para   las  maniobras  de   carga  y  
descarga,  expresó  que  habrá  horarios  específicos,   con  el   fin  de  evitar   congestionamiento  vehicular.   "Para  evitar  que  estos  
lugares   sean   ocupados   por   comerciantes   durante   todo   el   día,   ya   se   planea   un   dispositivo   de   vialidad",   mismo   que   será  
operado  por  Tránsito  y  Validad  del  Pachuca.  
SIN  CIERRE  DE  CALLES  
Durante  estos  trabajos,  refirió  el  presidente  municipal,  no  se  contempla  el  cierre  de  ninguna  de  las  calles  del  Centro  Histórico,  
por   lo  que   los  comercios  no  se  verán  afectados  en  sus  ventas.  Sobre   los   tiempos  que  se  tienen  programados  para  que  se  
concluya  la  obra,  expresó  que  dependerá  de  la  segunda  parte  del  recurso  que  se  aplicará  en  esta;;  sin  embargo,  aseguró  que  
este  mismo  año  quedará  concluida.  Durante   la  primera  etapa  del  proyecto  se  enfocarán  al   reforzamiento  estructural  de   la  
plancha  y  la  excavación  del  piso,  con  el  fin  de  darle  una  mayor  altura.  (Erwin  Reyes,  página  2A)  
Uno   más   Uno-Desmiente   Eleazar   García   inversión   Millonaria: En   2014   se   aprobó   un   presupuesto   federal   de   7.5  
millones  de  pesos  para  remodelar   la  Casa  de   la  Cultura  de  Pachuca,  sin  embargo  ahora  el  alcalde,  Eleazar  García  Sánchez,  
dice  que  no  se  trata  de  la  instancia  del  ayuntamiento,  sino  de  otra  Casa  Cultural  que  se  localiza  en  la  capital  del  estado.  Este  
tema  causó  gran  confusión  por  que  el  año  pasado  el  edil  y  la  secretaría  de  Desarrollo  Humano  y  Social,  Alma  Lidia  de  la  Vega,  
confirmaron  la  llegada  de  un  recurso  histórico  para  mejorar  las  instalaciones  de  Casa  de  Cultura  Municipal,  no  obstante  aclaró  
que  los  7.5  millones  de  pesos  se  tratan  de  una  gestión  de  un  diputado  local  para  otro  espacio  cultural  que  se  encuentra  en  el  
municipio.  "Sí  llegó  de  7.5  millones  de  peos  para  la  casa  cultural  pero  no  para  la  de  presidencia  del  municipio,  fue  una  gestión  
de  un  diputado.  Ya  estábamos  emocionados".  Entonces  se  desconoce  hasta  el  momento  de  qué  otro  espacio  se  trata,  porque  
responder  dónde   se   localiza  ni  de  qué   constaron   las  acciones.  Aunque   sí  detalló  que   la  Casa  Cultural  Municipal   obtuvo  un  
millón  y  medio  de  pesos  para  hacer  mejoras  en  el   techo,   jardín  y   fachada,  que  ya  se  encontraban  bastantes  deterioradas.  
"Las  acciones  se  realizaron  principalmente  en  el  jardinero,  el  techo  y  un  espacio  al  interior".  Incluso  esta  tarde,  en  punto  de  
las  18:00  horas  se  reinaugurará  el  espacio  cultural  del  ayuntamiento.  Se  reunirá  con  su  gabinete  a  fin  de  analizar  si  habrá  o  
no  ajustes  en  el  presupuesto  de  2014,  derivado  de  lo  complicada  que  será  la  economía  este  año.  Desconoce  aún  habrá  un  
recorte   al   presupuesto   del   municipio.   Ajuste   en   presupuesto.   Tenemos   que   aprobar   el   presupuesto   modificado   de   2014.  
Habremos  de  ver  2015.  Vamos  a  avanzar  y  por  supuesto  se  hace  una  evaluación  de  todas  las  áreas  en  todas  mejoramos  el  
ingreso.  El  unes  reunión  de  gabinete  y  analizaremos  el  presupuesto.  Es  obligatorio  de  lo  contrario.  Estamos  afinando  detalles  
1  mdp  hay  que  adaptar  locales  que  reubicarlos.  (Redacción,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
Cero  y  van  cinco  en  la  policía  municipal    
  
El   pasado   12   de   enero,   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez,   dio   muestra   de   que   por   más   que   le   busca   no  
encuentra  quien  ponga  orden  en  materia  de  seguridad  pública,  tras  nombrar  al  abogado  Edwin  Hernández,  como  encargado  
de  despacho,  tras  la  salida  de  José  Manuel  Mayorga  Sánchez,  sobre  quien  pesaron  serias  acusaciones  sobre  maltrato  contra  
sus  subordinados,  quienes  en  un  momento  de  enojo,  sabotearon  las  patrullas  para  dejarlas  inoperantes  al  echarle  azúcar  a  
los  motores,   a   fin   de   que   se   descompusieran.   Este   es   el   quinto   titular   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública,   Tránsito   y  
Vialidad  de  Pachuca,  que  toma  el  mando  sin  concretar  siquiera   la  presentación  de  un  plan  de  trabajo  que  permita  avizorar  
mejores  resultados  en  la  nada  fácil  tarea  de  brindar  seguridad  a  los  más  de  300  mil  pachuqueños.  En  torno  a  esta  corporación  
se   han   filtrado   acusaciones   sobre   el  mal   comportamiento   de   varios   agentes,   quienes   de   plano   se   han   sometido   al   poder  
corruptor  de   la  delincuencia  organizada  y  hacen  una  doble   labor  al  cuidar  a   los  ciudadanos  de   los  delincuentes  y  al  tiempo  
hacer  lo  propio  para  que  éstos  sigan  operando.  Eleazar  García,  como  sus  otros  83  colegas  en  igual  número  de  municipios  de  
la   entidad,   terminará   su   gestión   en   septiembre  del   2018   y   pero   como   se   observan   las   cosas,   parece   que  no  podrá   poner  
orden   en   una   dependencia   tan   complicada   por   su   propia   naturaleza,   pues   para   tener   un   cuerpo   de   seguridad   pública  
honorable   hay   que   tener   agentes   que   cubran   esa   condición.   En  más   de   100   casos,   no   ha   ocurrido   así,  muchos   han   sido  
detenidos  y  encarcelados,  acusados  de  operar  para  la  delincuencia  organizada  y  recientemente  unos  70  policías  fueron  dados  
de  baja  al  no  acreditar  el  examen  de  confianza  que  se   les  aplica  periódicamente.  Hoy,  no  se  sabe  aún  si  el  encargado  de  
despacho   continuará   en   el   mando   o   su   paso   por   la   oficina   principal   es   temporal,   en   espera   de   alguien   que   le   quite   esa  
preocupación  al  alcalde  capitalino.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  la   eterna   candidata   a   la   gubernatura  Xóchitl   Gálvez  ya   le   llamó   directamente   al   líder   estatal  
del  PAN  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  para   sumarse   al   proyecto   electoral   panista   rumbo   a   los   comicios   del   7   de   junio,  
pues  le  afirmó  que  tiene  claras  intenciones  de  participar  en  el  proceso  electoral,  aunque  no  dijo  si  como  candidata  por  alguna  
de  las  vías  o  como  operadora  política.  A  su  vez,  Asael  le  llamó  a  Alejandro  Moreno  para  invitarlo  a  participar  en  el  proceso  
electoral,  pero  tampoco  ha  habido  una  respuesta  hasta  el  momento.  
  
:Que  en   pleno   proceso   para   designar   al   pre   candidato   del  Partido   Verde   en   Tulancingo  la   situación   al   interior   de   la  
dirigencia   municipal   está   más   que   tensa,   debido   a   la   renuncia   de  Carlos   Alberto   Belmonte,   quien   acusa   supuestas  
irregularidades  por  parte  de  la  dirigencia  estatal,  además  de  no  tomar  en  cuenta  a  quienes  han  trabajado  en  el  municipio  para  
seguir  presentes  como  opción  política.  Aunque  realidad  dicen  que  el  ex  dirigente  quería   imponer  a  su  candidato  pero  no  lo  
dejaron.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
LA  ESTELAR  
Gloria  Romero  vs  Roxana  Montealegre  
La  pelea  de  este  semana  se  centra  en  las  candidaturas  que  ya  analiza  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  pues  hasta  el  momento  ha  
habido   muchos   rumores   sobre   quiénes   representarán   a   cada   distrito;;   sin   embargo,   uno   de   los   que   más   suena   es   el   de  
Pachuca,  uno  de   los  más   importantes.  Muchos  dicen  que  podría  ser  el   regreso  e  Gloria  Romero  a   la  política,  mientras  que  
Roxana  Montealegre,  regidora  de  Pachuca  y  quien  dio  su  apoyo  al  ahora  líder  del  PAN  en  su  camino  para  ganar  la  dirigencia,  
busca  una  oportunidad  para  hacer  campaña  en  la  capital  hidalguense,  en  donde  previamente  ha  acudido  a  los  barrios,  donde  
ya  es  conocida.  Habrá  que  ver  si  gana  experiencia  en  política  o  juventud  naciente.  
  
MODERNAS  Y  EFICIENTES  UNIDADES  DEL  TUZOBÚS  
Luego  que  se  dio  a  conocer  que  ya  estarán   listos  en  pocos  meses   los  camiones  del  Tuzobús,   les  adelantamos   la  exclusiva  
sobre  las  nuevas  características  que  tendrán  para  beneficio  de  los  ciudadanos.  
MÚSICA  AMBIENTAL.   Los  nuevos  camiones  del  Tuzobús   tendrán   incluidos   los  mejores  éxitos  de   la  salsa,  cumbia  y   todo  el  
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reguetón  para  que  usted  no  extrañe  las  combis.  
CHOFERES  AL  ESTILO  TRADICIONAL.  Los  conductores  de  los  camiones  estarán  capacitados  para  responder   con  groserías  y  
mentadas.  
AROMA  A  RODILLA.  Su  sistema  de  calefacción  proporcionará  un  ambiente  con  olor  a  pinito  de  fomi,  mugre  y  sudor,  para  que  
se  sienta  como  en  su  combi.  
MOVILIDAD  A  TODA  VELOCIDAD.  Los  choferes  están  capacitados  para  echar  carreritas  entre  Tuzobuses,  tener  basura  en  el  
camión,  pasarse  los  rojos  del  semáforo  y  ser  amigo  de  los  policías  de  Tránsito  para  ser  inmunes  a  multas.  
  
¡NO  A  CHAPULINES!  
Y  quien  se  llevó  la  semana  es  el  presidente  de  la  Coparmex  en  la  entidad,  Sergio  Baños,  quien  adoptó  y  difunde  la  campaña  

enrolarse  en  otro.  ¿Tendrá  dedicatoria  especial?  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Por  enésima  ocasión,  un  presidente  apostará  por  el  campo.  ¿Esta  será  la  buena?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Como   parte   de   las   acciones   para   hacer   notar   que   los   órdenes   de   gobierno   cumplen   con   sus   obligaciones,   ayer   desde  
municipios  hidalguenses  el  Presidente  de  la  República  y  el  gobernador  encabezaron  eventos  en  los  cuales  enfatizaron  que  una  
de   las  prioridades  es   la  de  atender  temas  prioritarios:  por  una  parte  el  concerniente  al  tema  del  frío,  desde  Pachuca;;  en   la  
región  de  Huichapan,  se  pronunciaron  por  extender  beneficios  de  más  estrategias  para  el  campo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Enrique  Peña: Peña  Nieto   visitó  Hidalgo:   por   la  mañana  Huichapan,  más   tarde   se   trasladó   a   Pachuca.   Desde   la  
capital  del  estado  reiteró  su  compromiso  hacia  los  sectores  que  necesitan  un  mayor  apoyo,  esto  debido  a  las  complicaciones  
por   los   fuertes   frentes   fríos.   El   Presidente   de   la   República   reiteró   así   el   compromiso   para   con   los   hidalguenses   y   dio   un  
mensaje  sobre  lo  importante  de  fortalecer  lazos  con  las  autoridades  locales.  
  
Abajo-Juan  Carlos  Muñoz: Desangelado  el  papel  de  este  regidor  en  Tulancingo.  Muñoz  Saucedo  definitivamente  no  figura  
en  esta  demarcación  por  ser  el  más  participativo  o  con  protección  local,  pero  sí  ha  protagonizado  situaciones  que  lo  colocan  
como  uno  de  los  perfiles  que  poco  o  nada  abonan  al  desarrollo  municipal.  De  ahí  que  los  resultados  en  el  cabildo  no  sean  los  
esperados  por  los  habitantes.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
AMAGUE  
Luciano   Cornejo   Barrera,   diputado   local   por   el   Partido   de   la   Revolución   (PRD)   dejó   saber   que   si   las   cosas  
siguen  mal,   para   él,   dentro   del   partido,   estudiará   la   posibilidad   de   cambiarse   al   Movimiento   Regeneración  
Nacional   (Morena).  El   legislador   señala   que   tiene   buenos   amigos   en   el   nuevo   partido   que   encabeza  Andrés  
Manuel  López  Obrador,   lo   cual   reforzaría   la   tesis  de  un  cambio.   Por   otra   parte,   algunos  perredistas   aseveran  que  
Cornejo  Barrera  puede  contemplar  el  salir  de  las  filas  amarillas  pero  no  ven  factible  su  anexión  a  Morena.  
  
LISTADOS  
En   el   Revolucionario   Institucional   (PRI)   hidalguense,   el   dirigente,   Ricardo   Crespo  Arroyo,   reconoció   que   en  
una  semana  estará  completa  su  lista  de  precandidatos  a  diputados  federales.  Sin  embargo,  la  expectación  ahora  es  
por  conocer  el  nombre  de  los  suplentes  en  cada  distrito  ya  que  de  ahí  surgirán  certezas  sobre  los  acuerdos  entre  corrientes  
internas.  
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CAMBIOS  
Los  anunciados  nombramientos  en  las  Secretarías  de  Turismo  y  Cultura,  así  como  de  Salud  fueron  pospuestos  
hasta  nuevo  aviso.  De  entrada,  los  candidatos  de  la  rumorología  cambiaron  y  ahora  se  habla  de  Víctor  Kanan  
hijo,  para  Turismo.  En  el  caso  de  la  segunda  insisten  en  que  el  ungido  será  Marco  Antonio  Escamilla  Acosta.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Investigan  fiesta  de  perredistas  en  capilla: El  delegado  de  Cuauhtémoc,  Alejandro  Fernández,  solicitó  
a  la  Contraloría  de  ese  órgano  administrativo  investigar  a  los  involucrados  en  la  fiesta  que  el  diputado  perredista,  José  Luis  
Muñoz,  organizó  en  la  Capilla  Británica.  

en  entrevista  con  la  prensa.  Ayer,  EL  UNIVERSAL  publicó  que  el  diputado  federal  del  PRD  José  Luis  Muñoz  Soria,  quien  se  
inscribió   como   candidato  a   jefe  delegacional   en   la  Cuauhtémoc,   organizó  una   fiesta  por  el   compromiso  matrimonial  de   su  
sobrino  Geovanni  Ramírez  Olvera,  actual  jefe  de  la  unidad  de  Mercados  de  la  misma  demarcación,  en  la  Capilla  Británica,  
donde   no   se   respetaron   los   horarios   de   uso   y   se   repartieron   bebidas   alcohólicas   cuando   no   está   autorizado.   También   se  
contrataron  mariachis,  pese  a  que  no  se  permite  grupos  de  animación.  "No  sabía".  Alejandro  Fernández   comentó  que  no  
estaba  enterado  de  la  fiesta  que  realizó  Muñoz  Soria  en  la  Capilla  Británica,  inmueble  protegido  por  el  Instituto  Nacional  de  
Antropología   e   Historia  (INAH)   y   por   la  Secretaría   de  Desarrollo   Urbano   y   Vivienda   (Seduvi).  
medios  de  comunicación  que  hacen  este  reportaje  (...),  pero  vamos  a  fincar  responsabilidades  contra  quien  resulte  culpable  

  De   acuerdo   con   información   obtenida   por   esta   casa   editorial,  Geovanni  
Ramírez  realizó  el  contrato  con  personal  administrativo  del  lugar.  
Geovanni  Ramírez,  él   solicita   formalmente  y  hace  un  depósito  para   realizar  un  evento,  que  en   los   recintos  culturales  sí   se  

delegado.  Afirmó  que,  hasta  donde  conoce  del  tema,  hay  un  recibo  de  pago  entre  el  contratista  y  la  persona  que  ofrece  el  
servicio  en  la  Capilla  Británica.  En  ese  sentido  afirmó  que  Ramírez  Olvera  también  estará  sujeto  al  proceso  de  investigación  
en  la  Contraloría  del  Distrito  Federal.  Después  de  las  declaraciones  del  delegado  Alejandro  Fernández,  Geovani  Ramírez  
Olvera  pidió  a  este  medio  dar  su  versión  acerca  de  los  hechos.  Cerca  de  las  15  horas  de  ayer,  el  funcionario  se  contactó  con  
esta   casa   editorial,   no   obstante,   luego   postergó   su   respuesta   las   siguientes   cuatro   horas;;   finalmente,   a   las   21:30   horas,  
Geovani  Ramírez  comentó  que  no  daría  ninguna  declaración,  sino  hasta  el  próximo  lunes  19  de  enero.  
  ¿Cuál  su  postura  respecto  a  la  nota  que  se  publicó  hoy  (ayer)  sobre  su  fiesta  de  compromiso  en  una  Capilla  protegida  por  
el  INAH?  
Yo,  lo  único  que  quiero  decir,  el  lunes,  si  quieres,  podemos  platicar  largo  y  tendido,  es  que  el  trámite  administrativo  se  hizo  
en  las  vías  conducentes  y  en  las  áreas  correspondientes,  todo  lo  hice  en  los  tiempos  y  formas  marcados  por  la  dependencia,  
donde  se  solicitó  el  permiso  y  como  lo  permiten  los  reglamentos  de  la  delegación.  
Y  entonces  ¿por  qué  se  violaron  esos  permisos?  
  Todo  eso  lo  revisamos  el  lunes,  con  todo  gusto,  para  que  también  lo  revisen  las  áreas  correspondientes,  para  no  viciar  el  
tema   con   las   dependencias   o   los   órganos   que   tengan   que   hacer   su   labor   por   si   se   cometió   alguna   falta   administrativa.  
(Sandra  Hernández,  primera  plana)  
La  Jornada-Crece  el  desempleo  entre  personas  con  más  estudios:  Inegi:  El  3.76  por  ciento  de  los  mexicanos  en  edad  
y  posibilidad  de  trabajar  estuvieron  desempleados  durante  el  último  mes  de  2014.  De  ellos,  78  de  cada  100  contaban  con  el  
mayor  nivel  de  instrucción  en  tanto  que  tenían  estudios  que  van  desde  la  secundaria  completa  hasta  la  educación  superior,  
informó  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (Inegi).  Las  cifras  del  organismo  revelan  además  que  las  personas  con  
estudios  de  nivel  medio  superior  y  superior  se  mantienen  como  el  principal  grupo  entre  los  desempleados.  Al  finalizar  2014  
representaron  48.22  por  ciento  del  total  de  mexicanos  sin  trabajo.  Tal  cantidad  supera  con  nueve  puntos  el  registro  de  julio  
pasado,  cuando   los  desempleados  universitarios  o  con  estudios  de  bachillerato   representaron  39.23  por  ciento  del   total  de  
gente  sin  empleo.  Ello  implica  que  tan  sólo  en  un  semestre,  de  julio  a  diciembre,  el  desempleo  entre  quienes  tienen  estudios  
universitarios  y  de  educación  media  superior  aumentó  22.9  por  ciento.  Al  dar  a  conocer  ayer  los  principales  resultados  de  la  
Encuesta  Nacional  de  Ocupación  y  Empleo  (ENOE)  aplicada  en  diciembre,  el  Inegi  expuso  la  situación  así:  en  el  mes  que  se  
reporta,  21.3  por  ciento  de   los  desocupados  no  contaba  con  estudios  completos  de  secundaria,  en  tanto  que  los  de  mayor  
nivel  de  instrucción  representaron  78.7  por  ciento.  Sin  embargo,  las  estadísticas  que  el  organismo  presenta  sobre  el  nivel  de  
instrucción  de   los  desempleados  muestran  algunas  variaciones:  quienes  no  habían  concluido   la  primaria  representaron  2.96  
por  ciento  del   total  y  quienes  que  sí   lo  hicieron  concentraron  11.96  por  ciento.  Así  que,  en  conjunto,  estos  dos  grupos  de  
desempleados  que  pueden  ser  considerados  como   los  menos  preparados   representaron  14.96  por  ciento  de   los  mexicanos  
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que  carecieron  de  trabajo  el  mes  pasado,  pero  el  Inegi  no  detalla  cuántos  desempleados  no  tienen  la  secundaria  completa.  A  
su  vez,  quienes  concluyeron   la  secundaria  sumaron  36.86  por  ciento  y   los  que  contaban  con  estudios  de  educación  media  
superior  y  superior  llegaron  al  ya  mencionado  48.22  por  ciento.  Ambos  grupos  dan  un  total  de  85.08  por   ciento  respecto  de  
todos   los  desempleados.  La  población  ocupada  representó  96.2  por  ciento  de   la  PEA  y  del  total  de  desempleados  67.4  por  
ciento  fueron  trabajadores  subordinados  o  remunerados,  22.9  por  ciento  trabajó  de  manera   independiente  o  por  su  cuenta  
sin  contratar  empleados  y  5.6  por  ciento  se  desempeñó  en  negocios  o  parcelas  familiares  sin  recibir  remuneraciones,  mientras  
que  apenas  4.1  por  ciento  son  patrones  o  empleadores.  Por  sector  productivo,  42.1  por  ciento  de  los  mexicanos  que  tuvieron  
trabajo   en   diciembre   se   concentró   en   el   sector   servicios,   19.7   por   ciento   en   el   comercio,   15.8   por   ciento   en   la   industria  
manufacturera  y  13.4  por  ciento  en  actividades  agropecuarias.  Aclaró  que  si  sólo  se  toman  en  cuenta  las  32  principales  zonas  
urbanas  del  país  que  tienen  más  de  100  mil  habitantes,  el  promedio  de  desempleo  superó  la  media  nacional,  al  llegar  a  4.35  
por  ciento.  Por  estados,  Tabasco,  Baja  California  Sur  y  el  Distrito  Federal  encabezaron  la  lista  con  tasas  de  desocupación  de  
6.47,  6.29  y  5.93  por  ciento,  respectivamente.  En  términos  anuales,  el  desempleo  a  nivel  general  disminuyó  el  mes  pasado  
respecto  de  4.27  por  ciento  registrado  durante  noviembre.  Incluso  las  estadísticas  y  gráficas  del  Inegi  muestras  que  la  tasa  de  
3.76   por   ciento   alcanzada   en   diciembre   es   la  más   baja   para   el   último  mes   de   cada   año   desde   2010.   También   es   la  más  
reducida  de   los  12  meses  de  2014  y  desde  enero  de  2010,  pues  desde  entonces   las   tasas  reportadas  superaron  el  4  y  en  
algunos  casos  el  5  por  ciento  respecto  a  la  población  que  tiene  15  años  o  más.  (Susana  González,  primera  plana)    
Excélsior-Cae   un   autor   material   del   caso   Iguala: Elementos   de   la   Policía   Federal   y   del   Ejército   mexicano  
detuvieron   en   Morelos   a   Felipe   Rodríguez   Salgado,  El   Cepillo  o  El   Terco,   presunto   sicario   del   grupo   criminal  
Guerreros   Unidos,  señalado   como   uno   de   los   autores  materiales   de   la   desaparición   de   los   43   normalistas   de  
Ayotzinapa.  Mediante  su  cuenta  oficial  de  Twitter,  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  confirmó  la  detención  de  
Rodríguez  Salgado.  El  sicario  declara  ante  el  Ministerio  Público  de  la  Federación  y  se  espera  que  sea  enviado  a  un  penal  de  
máxima  seguridad  en  las  próximas  horas.  El  Cepillo  fue  señalado  por  el  procurador  General  de  la  República,  Jesús  Murillo,  el  
pasado   7   de   noviembre,   como   el   que   ordenó   borrar   los   rastros   de   lo   que   ocurrió   en   el   basurero   de   Cocula,   donde   se  
encontraron  restos  humanos  calcinados.  
CAE  EL  CEPILLO,  QUIEN  BORRÓ  PISTAS  
Elementos  de   la  Policía  Federal  y  del  Ejército  detuvieron  en  Morelos  cerca  de   la  medianoche  del   jueves  a  Felipe  Rodríguez  
Salgado,  alias  El  Cepillo  o  El  Terco,  presunto  sicario  del  grupo  criminal  Guerreros  Unidos,  señalado  de  ser  uno  de  los  autores  
materiales  de  la  desaparición  de  los  43  estudiantes  de  Ayotzinapa.  Por  medio  de  su  cuenta  oficial  de  Twitter,  la  Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR)  @PGR_mx  confirmó  la  detención  de  Rodríguez  Salgado.  En  dos  textos,  la  dependencia  federal  
señala  que  la  Policía  Federal  y  el  Ejército  pusieron  a  disposición  de  la  PGR  al  presunto  autor  material  de  la  desaparición  de  los  
estudiantes.  El  mensaje  en  la  red  social  señala  que  el  probable  responsable  se  encuentra  declarando  desde  la  madrugada  de  
ayer  ante  el  Ministerio  Público  de  la  Federación.  De  acuerdo  con  fuentes  de  la  dependencia,  Rodríguez  Salgado  ingresó  a  las  
instalaciones   de   la   Subprocuraduría   Especializada   en   Investigación   de   Delincuencia   Organizada   (SEIDO)   alrededor   de   las  
04:00  horas.  Será  en  las  próximas  horas  cuando  se  determine  la  situación  jurídica  del  inculpado,  quien  puede  ser  trasladado  a  
un  penal  de  máxima  seguridad  antes  del   término   constitucional  de   las  48  horas,  debido  a   la   confirmación  de   ser  el   autor  
material  de  la  desaparición  de  los  43  estudiantes  de  la  rural  de  Ayotzinapa.  Las  fuentes  consultadas  por  Excélsior  señalaron  
que  la  declaración  de  El  Cepillo,  puede  dejar  en  claro  los  motivos  para  detener  y  levantar  a  los  jóvenes  estudiantes  para  su  
desaparición.  El  operativo  federal  se  realizó  la  noche  del  jueves  en  el  poblado  de  Tejalpa,  municipio  de  Jiutepec,  para  detener  
a  Felipe  Rodríguez  Salgado.  El  secretario  de  Gobierno  de  Morelos,  Matías  Quiroz  Medina,  confirmó  también  la  detención.  De  
acuerdo  con  vecinos  de  la  zona,  el  operativo  se  realizó  a  las  22:08  horas  en  la  calle  México  68  de  la  Colonia  Deportiva,  donde  
se  escucharon  por  lo  menos  seis  detonaciones  de  arma  de  fuego  y  momentos  después  fueros  detenidos  varios  jóvenes  que  
bebían  alcohol  en  la  vía  pública,  entre  ellos  Felipe  Rodríguez,  de  la  organización  criminal  Guerreros  Unidos.  Por  su  parte,  el  
fiscal  general  de  Morelos,  Rodrigo  Dorantes  Salgado,  reiteró  que  hubo  colaboración  de   inteligencia.  El  grupo  especial  de   la  
Policía  Federal  fue  el  que  realizó  la  detención,  y  fue  apoyado  por  un  amplio  dispositivo  de  seguridad  del  Ejército  Mexicano,  el  
cual  se  desplegó  en  la  zona  e  impidieron  la  entrada  del  Mando  Único  de  Morelos,  quienes  trataron  de  llegar  a  la  zona  luego  
del  reporte  de  disparos  por  parte  de  vecinos,  pero  se  les  notificó  del  operativo.  De  acuerdo  con  fuentes  de  la  Policía  Federal,  
fue   la   División   Científica   y   de   inteligencia,   la   que   logró   el   aseguramiento   luego   de   una   denuncia   ciudadana,   donde   se  
reportaban  a  varios  sujetos  armados  que  se  encontraban  en  la  calle.  Al  momento  de  ser  rodeados,  el  sicario  y  sus  escoltas  
trataron   de   evadir   a   los   elementos   federales,   por   lo   que   realizaron   disparos,   pero   lograron   ser   sometidos   sin   que   se  
reportaran   heridos   durante   las   acciones   policiacas.   Alrededor   de   las   4:00   horas   fue   trasladado   a   la   SEIDO,   donde   podría  
rendir  su  declaración  respecto  a  su  participación  en  la  desaparición  de  los  jóvenes  normalistas,  el  pasado  26  de  septiembre  
del  2014.  Además  se  confirmó  que  el  jefe  de  los  sicarios  era  resguardado  por  sus  escoltas,  cuyos  integrantes  se  rindieron  al  
momento  de  ser  rodeados  por  la  Policía  Federal.  
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  CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  7  DE  NOVIEMBRE  DE  2014  
Jesús  Murillo  Karam,  procurador  de  la  República  señaló  la  participación  de  El  Cepillo,  en  el  caso  Ayotzinapa.  

 El   gobierno   federal   ha   encabezado   un   gran   esfuerzo   en   lo   que   se   puede   considerar   una   de   las   más   complejas  
operaciones  que  se  hayan  hecho  en  tiempos  recientes,  10  mil  elementos  entre  policías,  soldados,  marinos,  ministerios  
públicos,   investigadores  y   peritos  que  han  estado  en   la   zona   buscando   la  pista  precisa  para   la   ubicación  de  estos  
jóvenes.  

 Se  logró  la  ubicación  y  detención  de  Patricio  Reyes  Landa,  El  Pato;;  Jonathan  Osorio  Gómez,  El  Jona,  y  Agustín  García  
Reyes,  El  Chereje.  

 Los  tres  capturados  son  miembros  de  la  organización  criminal  Guerreros  Unidos  y  al  rendir  su  declaración  confesaron  
haber  recibido  y  ejecutado  al  grupo  de  personas  que  les  entregaron  los  policías  municipales  de  Iguala  y  Cocula.  

 Los  testimonios  y  confesiones  que  hemos  recabado,  aunadas  al  resto  de  las  investigaciones  realizadas,  apuntan  muy  
lamentablemente  al  homicidio  de  un  amplio  número  de  personas  en  la  zona  de  Cocula.  

 Ha   quedado   acreditado   por   las   investigaciones   del   Ministerio   Público   Federal   que   en   este   punto,   entre   Iguala   y  
Cocula,  los  policías  municipales  entregaron  a  los  detenidos  a  miembros  del  grupo  criminal  Guerreros  Unidos.  

 Continuando  en  el  relato  de  los  hechos,  los  detenidos  declaran  que  cuando  bajan  al  lugar  donde  se  habían  arrojado  y  
quemado  los  cuerpos,  recibieron  la  orden  de  quien  apodan  El  Terco,  de  fracturar  los  restos  de  los  huesos  calcinados  
para  ser  depositados  en  bolsas  de  basura  negras.  Según  sus  declaraciones,  estas  bolsas  fueron  vaciadas  en  el  río  San  
Juan,  salvo  dos  que  uno  de  los  declarantes  dice  haber  arrojado  completas.  

 A  decir  de  los  peritos,  el  alto  nivel  de  degradación  causado  por  el  fuego  a  los  restos  encontrados,  hace  muy  difícil  la  
extracción  de  ADN  que  permita  la  identificación,  sin  embargo,  no  agotaremos  esfuerzos,  no  los  escatimaremos  hasta  
agotar   todas   las   posibilidades   científicas   y   técnicas.   Los   peritos,   tanto   de   la   Procuraduría   General   de   la   República  
como  los  forenses  argentinos  en  un  esfuerzo  exhaustivo,  continuarán  sus  trabajos  hacia  la  identificación.  

 De   lo   que   se   desprende   de   las   investigaciones   no   hay   evidencia   alguna   de   que   los   estudiantes   de   Ayotzipana  
formaran  parte  o  auxiliaran  a  grupo  criminal  alguno.  

(Raúl  Flores,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  la  próxima  semana   la  bancada  de  Morena  en   la  Cámara  de  Diputados   llevará  a  cabo  su  primera   reunión  de   trabajo,  
pero  al  no  habérsele  concedido  ni  recursos  ni  oficinas,  será  en  uno  de  los  dos  restaurantes  del  recinto  legislativo.  Además,  su  
coordinador,  Ricardo  Monreal,   arrancará   el   domingo   su   precampaña   en   busca   de   la   delegación   Cuauhtémoc   y   solicitará  
licencia  durante  la  primera  sesión  del  periodo  ordinario,  que  se  inicia  el  1  de  febrero.  
    
:Que,   por   cierto,   a   quien   se   vio   contento   en   las   asambleas   de  Andrés   Manuel   López   Obrador  en   Baja   California   fue  
a  César  Hank,  hijo  del  político  y  empresario  Jorge  Hank  Rhon.  Durante  la  gira  por  Tijuana,  no  solo  estuvo  presente,  sino  
que   se   acercó   al   tabasqueño   para   manifestarle   su   apoyo   y   decirle   que   tiene   muchas   coincidencias   con   Morena.   Incluso  
reconoció  que  se  ha  afiliado  y  hasta  le  mostró  su  interés  de  participar,  en  un  futuro,  como  candidato  de  su  movimiento  en  
aquella  ciudad  fronteriza.  
    
:Que  aunque  se   ve  poco  probable  que  deje  su  cargo  de  coordinador  nacional  Antisecuestro,  Renato  Sales  es  visto   como  
una   figura   relevante   de   cara   a   la   elección   de   gobernador   en   Campeche,   y   aunque   ha   expresado   su   aspiración   por   ser  
candidato,  aún  está  por  definir  si  lo  buscará.  Se  abren  las  apuestas.  
    
:Que  al   parecer   las  tribus  perredistas   ya   se   alinearon   con   el   Gobierno   del   DF   para   que   en   las   próximas   elecciones,  
empezando  por  el  proceso  interno,  todo  sea  respetuoso,  sin  ataques.  Las  corrientes  que  asistieron  estuvieron  de  acuerdo  en  
que  es  necesario  que  no  haya  roces  entre  ellos  e   incluso  con  otros  partidos.  Los  únicos  que  no   llegaron  o  no  se   les   invitó  
fueron  los  de  IDN,  de  René  Bejarano.  
    
:Que  en  busca  de  enviar  el  mensaje  de  funcionario  responsable,  el  jefe  delegacional  en  Iztapalapa,  Jesús  Valencia,  solicitó  
licencia  para  facilitar  las  investigaciones  de  la  Procuraduría  y  Contraloría  que  le  siguen  por  acusaciones  de  corrupción.  
Sin   embargo,   el   funcionario   no   descarta   buscar   una   candidatura   a   diputación   plurinominal,   a   cuyo   registro,   en   febrero,  
acudirá  dependiendo  del  avance  en  las  indagatorias  en  su  contra.    
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Max  Cortázar  
Un  ex  baterista  que  dejó  a  Calderón  
De  rebote,  el  grupo  de  Gustavo  Madero  amplió  sus  posiciones  en  la  bancada  del  PAN  en  San  Lázaro.  Como  dicen  por  ahí...  
cambiaron   un   calderonista   por   una  maderista   por   la   salida   de  Max   Cortázar,  quien   pidió   licencia   para   irse   de   vocero   al  
gobierno   de   Puebla,   nos   comentan.   Al   quite   entrará  Lourdes   Medina   Valdés,  brazo   operador   del   chihuahuense   e  
integrante,   desde   hace   varios   años,   de   la   burbuja   maderista.   Ah,   por   cierto,   gente   cercana   a   don   Max   difunde   que  
incorporarse   a   la   administración   del   gobernador   poblano  Rafael   Moreno   Valle  no   es   ninguna   traición   al   ex  
presidente  Felipe  Calderón,     
  
Operación  cicatriz  en  el  PRI  
Una  suerte  de  tratamiento  preventivo,  casi  una  operación  cicatriz  anticipada,  comenzó  el  dirigente  del  PRI,  César  Camacho  
Quiroz,  al  interior  del  partido  ante  la  muy  alta  probabilidad  de  lastimar  a  quienes  aspiran  a  ser  candidatos  a  gobernador  en  
las  elecciones  de  2015.  Después  de   la  designación  de   la  precandidata  en  Nuevo  León,  sólo  quedan  ocho  espacios  para   los  
suspirantes  y  el  mexiquense  prefirió  entrar  en  negociaciones,  en  lugar  de  tronarse  los  dedos,  nos  dicen.  Bajo  esa  óptica,  los  
equipos   cercanos   a   los   que   buscaban   representar   al   partidazo   en   las   contiendas   por   los   gobiernos   locales   recibirán  
postulaciones  y  cargos  en  los  distintos  estados.  Así  nadie  pierde  y  todos  contentos,  nos  aseguran.  A  fin  de  mes,  don  César  
tendrá  la  mesa  puesta  para  las  gubernaturas  en  disputa.  
    
Jorge  Emilio  González  
Asuntos  familiares  del  Niño  Verde  
Por  un  asunto  familiar,  el  senador  Jorge  Emilio  González  pidió  licencia  en  el  Congreso.  Algunos  malpensados  comenzaron  a  
lucubrar  sobre  la  posibilidad  de  que  el  Niño  Verde  estuviera  tramando  un  salto  de  chapulín  a  otro  cargo,  pero  su  salida  tiene  
que  ver  con  asuntos  estrictamente  personales:  la  atención  del  estado  de  salud  del  fundador  del  Partido  Verde  Ecologista  de  
México  y  ex  candidato  presidencial,  Jorge  Emilio  González  Torres,  nos  dicen.  Carlos  Alberto  Puente  Salas  será  el  nuevo  
coordinador   de   la   bancada   del   PVEM   en   el   Senado.   Don   Alberto   es   presidente   de   la   Comisión   de   Juventud   y   Deporte   y  
operaba  como  brazo  derecho  de  González  Martínez,  nos  comentan.  
  
¿Y  los  empleados  de  Ficrea?  
Ni  tardo  ni  perezoso,  el  presidente  de  la  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores,  Jaime  González  Aguadé,  respondió  de  
inmediato  el  Bajo  Reserva  Exprés   la  columna  en  línea  de  esta  casa  editorial   sobre  el  tema  de  los  empleados  de  Ficrea.  El  
funcionario  comentó  que  sí  se   les  está  pagando  a   los  trabajadores  de  base  de   la  sociedad  financiera  popular  que  defraudó  
con   dos   mil   700   millones   de   pesos   a   los   ahorradores.   En   todo   caso,   no   se   está   apoyando   a   los   que   formaban   parte  
del  outsourcing,  dijo.  Don   Jaime  come
definir  la  situación  laboral  de  todos  los  relacionados  con  Ficrea.  
  Jaime  González  Aguadé  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
POR  FIN  mañana  será  destapado  el  "candidato  de  unidad"  que  el  PRI  postulará  en  la  elección  de  gobernador  en  Michoacán.  
QUIENES  conocen  la  entraña  tricolor  dan  por  un  hecho  que  se  trata  del  senador  con  licencia  Ascención  "Chon"  Orihuela.  EL  
ORIGINARIO  de  Zitácuaro  se  suma  en  la  lista  de  aspirantes  a  la  panista  Luisa  María  "Cocoa"  Calderón,  quien  también  logró  la  
nominación  sin  ir  a  una  contienda  interna.  EN  EL  CASO  del  PRD,  aunque  falta  correr  el  trámite  del  proceso  de  selección,  el  
gallo  más  fuerte  es  Silvano  Aureoles,  quien  ya  se  registró  ayer  y  a  quien  muchos  incluso  en  el  PRI  ven  como  el  favorito  de  Los  
Pinos.  LO  CIERTO  es  que,  gane  quien  gane,  Michoacán  no  se  controla  desde  el  Palacio  de  Gobierno,  sino  desde  la  oficina  de  
un  Castillo.    
  
SI  ALGUIEN  conoce  a  un  buen  optometrista  que  atienda  cerca  de  Hacienda,  por   favor,   recomiéndenselo  a  Alberto  Bazbaz,  
quien  seguramente  tiene  que  ajustar  la  graduación  de  sus  gafas.  SÓLO  ASÍ  se  explica  que  el  jefe  de  la  Unidad  de  Inteligencia  
Financiera   de   la   SHCP   se   tardara   tanto   en   ver   que   la   firma   Ficrea   de  Rafael  Olvera   estaba  haciendo  perdidizos   2  mil   700  
millones  de  pesos  de  sus  ahorradores.  ESO  SI,  queda  claro  que  el  fuerte  del  también  ex  procurador  de  Justicia  del  Estado  de  
México   no   es   la   observación.   COSA   de   recordar   que   él   fue   responsable   de   investigar   la   desaparición   de   la   niña   Paulette  
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Gebara...  y  nunca  se  le  ocurrió  buscar  debajo  de  la  cama.    
  
QUIEN  quiera  pegarle  al  gordo  de  la  Lotería  Nacional  que  le  pregunte  el  número  a  la  panista  Lourdes  Medina,  pues  si  algo  le  
sobra   es   suerte.   CUANDO   Gustavo   Madero   dirigía   el   PAN,   primero   la   nombró   secretaria   ejecutiva   del   CEN   y   luego   hasta  
inventó  un  cargo  especialmente  para  ella:  "jefa  de  la  oficina  del  presidente  nacional".  Y  AHORA,  Medina  llegará  a  San  Lázaro  
de  puro   rebote,   pues   resulta   que   es   suplente   de  Max  Cortázar,   quien   se   fue   de   vocero   del   gobernador   de   Puebla,  Rafael  
Moreno  Valle.  DE  ESA  FORMA  la  panista  tiene  de  aquí  al  31  de  agosto  para  disfrutar  del  cargo,  la  dieta,  las  prerrogativas,  los  
bonos...    
  
LOS  QUE  PENSABAN  que  el  caso  Iguala  hundió  políticamente  al  ex  gobernador  Ángel  Aguirre  Rivero  están  muy  equivocados.  
AUNQUE  en  Guerrero  no  lo  quieren  ver  ni  en  pintura,  en  la  delegación  Xochimilco  sigue  teniendo  poder.  YA  SE  SUPO  que  el  
PRD  impulsa  a  Faustino  Soto,  un  nativo  de  Chilpancingo  muuuy  cercano  a  Aguirre,  para  que  repita  como  jefe  delegacional  en  
esa   demarcación   en   donde   dejó   huella...   y   no   precisamente   por   sus   buenas   obras.   AQUELLOS   que   recuerdan   la  
administración   de   Soto   le   tienen   más   miedo   que   a   "La   Llorona",   pues   afirman   que   impuso   la   práctica   de   asegurarse   la  
"lealtad"  de  sus  colaboradores  haciéndoles  firmar  pagarés  equivalentes  al  monto  de  18  meses  de  su  salario.  ¡AY  NANITA!  
  
(Redacción,  página  10)  
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